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Много воды утекло с тех пор. А 
«Среда поэта», – так зовётся это извест-
ное уникальное литобъединение, –  рас-
ширялось, прирастало численностью и 
давно заняло достойное и заметное мес- 
то в культурной жизни города.

Большим подспорьем в жизни ли-
тературного объединения явилось то, 
что уже начиная с 1999 года здесь стал 
регулярно выходить свой альманах с 
одноимённым названием, который бы-
стро эволюционировал от самиздатов-
ского издания до регулярного. Выхода 
его всегда с таким нетерпением ждут 
все нижегородские авторы.

На протяжении всего этого долго-
го  творческого пути в число настав-
ников «Среды» входило немало име-
нитых нижегородских стихотворцев и 
литературоведов, таких как Б. Пильник,  
А. Люкин, И. Абрамовский, В. Мощанский,  
Е. Мандель, Б. Жуков и многие другие 
одарённые личности, оказавшие своё 
влияние на огромное количество людей. 
Их стараниями формировалась и взра-
щивалась молодая поэтическая поросль.

О Владимире Ивановиче Колчине, 
талантливом самобытном поэте и свет-
лом человеке, возглавляющем литобъе- 
динение с 2012 по 2017 годы, хочется 
сказать особо. Многие годы он был со-
ставителем и выпускающим поэтических 
сборников. Считал одной из главных 

Трубят стихи поэтов
Да, вот уже четверть века минуло с того дня, для многих 
знакового момента, когда в музее истории и культуры Мо-
сковского района группа энтузиастов-соратников во главе 
с оригинальным поэтом Ефимом Манделем организовали 
свою школу мастерства стихосложения. Объединились тог-
да любители изящной словесности чтобы чаще встречаться, 
общаться и совершенствовать своё творчество.

своих задач, как члена Союза писате-
лей России, пропаганду литературы и 
литературного творчества. Подчёрки-
вал необходимость личной авторской 
ответственности за каждое сказанное 
слово. А в делах грядущих важное зна-
чение всегда придавал культурно-про-
светительской работе среди населения. 
И в первую очередь среди молодёжи, в 
которой видел основной резерв попол-
нения рядов стихотворцев.

Помню, на 20-летие «Среды поэта», 
мы как-то не сговариваясь с Колчиным 
решили организовать областной поэ-
тический конкурс имени заслуженного 
учителя России, лауреата премии Ниж-
него Новгорода Бориса Николаевича 
Жукова.

Яркий публицист и литературовед 
Жуков всегда пользовался особым ува-
жением в среде нижегородских поэтов 
и литераторов. По сути, со дня основа-
ния нашей газеты, он вёл литературную 
страничку «Светлица», ставшую своего 
рода трибуной для самодеятельных на-
чинающих авторов,  уникальной школой 
стихосложения. «Светлица» до сих пор 
предоставляет возможность непрофес-
сиональным стихотворцам публиковать 
свои произведения в периодике.

…Часто случается так, что о роли 
и значимости в нашей судьбе каких-то 
людей, живших рядом с нами, мы на-

чинаем понимать спустя время. И уход 
из жизни таких знаковых личностей, как 
Б.Н. Жуков, Е.Л. Мандель, В.И. Колчин 
можно назвать очень драматичным пе-
риодом для «Среды поэта», невоспол-
нимой утратой. Именно вокруг них всё 
как-то крутилось и фонтанировало. Ка-
залось, эти талантливые мастера сво-
его дела наполняли смыслом и энерге-
тикой весь окружающий мир. И только 
сейчас понимаешь, кого нет рядом с 
нами.

Очень расстроило меня и то, что 
недавно приболела и отошла от сти-
хотворных дел литобъединения чело-
век многогранных творческих талантов 
– Валентина Петровна Дейнеко. Искус-
ствовед, художник и поэтесса, она изу- 
мительно притягательно вела здесь 
долгое время занятия. С особым удо-

вольствием, более десятка лет талант-
ливые люди спешили на  литературную 
площадку в музей культуры и истории 
Московского района. Здесь всегда су-
ществовала особая, располагающая к 
серьёзному разговору добрая атмос-
фера. И вот, она заболела, и мне по-
казалось, о ней будто забыли. Будто и 
не было её уроков доброты отношений 
в мире прекрасного. Печально. Видимо, 
что-то со всеми нами происходит, чего 
не должно быть случиться…

Ну а новому составу правления 
«Среды поэтов» хочется пожелать 
дальнейших творческих успехов  и до-
стойного продолжения дел на когда-то 
высоком поэтическом олимпе.

Владимир ДОЛГОВ
НА СНИМКЕ: литобъединение 

"Среда поэта"

Наверное, нечасто предсе-
дателям первичек и другим акти-
вистам ВОИ удается собраться 
вместе – общественные заботы 
диктуют свои пути передвижения. 
Но Новый год, Рождество… Как 
тут не встретиться за дружеским 
столом, потанцевать под задор-
ную музыку, просто поговорить 
«за жизнь»? Обстановка распо-
лагала: так называемые «болгар-
ские домики», давно возведен-
ные в Балахне, умеют создать 
атмосферу праздника и уюта. 

Валентина Владиславовна 
– председатель первички. Не-
маленькой – в ее составе более 
пятидесяти человек. Интересный 
факт: нынешний председатель 
получила организацию как бы в 
наследство. Ее мать, Чибисова 
Нина Григорьевна, в течение ряда 
лет руководила работой этой пер-
вички и, по-видимому, решила, 
что надо и дочь подготовить к это-
му, чтобы быть уверенной, что ее 
труды не пропадут даром.

Тепло в домах и сердцах

"Вот такие душевные праздники устраиваем, и 
это нас очень сплачивает…" Этими словами Ва-
лентины Владиславовны Ганичевой хотелось бы 
начать рассказ об одном из недавних мероприя-
тий Балахнинской городской организации ВОИ. 
Оно состоялось в конце января.

Надежды мудрой женщины 
оправдались, первичка Ганиче-
вой сейчас считается одной из 
лучших. А еще Валентина Вла-
диславовна принимает участие 
в работе организации "Открытые 
сердца", где занимаются дети-ин-
валиды, помогая им развиваться, 
общаться и создавать свой мир 
искусства.

На праздник были пригла-
шены председатели первичных 
организаций, которые более 
двадцати пяти лет «ведут» сво-
их подопечных, – это Валентина 
Ивановна Елетина и Анаста-
сия Васильевна Яковлева. От-
мечались также заслуги перед 
обществом инвалидов Гали-
ны Николаевны Уставщиковой, 
Геннадия Сергеевича Ново-
женина, Вячеслава Александ- 
ровича Таланова и других. 

На старте года в первую оче-
редь балахнинцы вспоминали, 
что было примечательного в году 
прошедшем. Организовывались 

интересные поездки по родно-
му краю, по святым местам, и те 
встречи оставили глубокий след в 
сердцах. Не забывал актив своих 
ветеранов - все юбиляры, внес-
шие большой вклад в развитие 
Балахнинской организации ВОИ, 
отмечены наградами и подар-
ками. Осенью все, кто пожелал, 
пополнили свои запасы овощей 
и картофеля. И поедая сегодня 
обед или ужин, мысленно благо-
дарят за помощь.

А между тем добыть все это 
совсем непросто. Даже В.В. Гани-
чева с некоторым даже недоуме-
нием говорит: "И как это Марии 
Владимировне Ширяевой удает-
ся?! Где она находит в маленьком 
городке таких людей, которые го-
товы помочь инвалидам?"

Могу свидетельствовать: 
часть из них работает в город-
ской администрации. На празд-
нике присутствовала первый за-
меститель главы администрации 
Лариса Николаевна Юртаева, с 
которой Марии Владимировне 
приходится часто общаться по 
разным вопросам жизни обще-
ства и которая, как оказалось, 
высоко ценит это общение. С ка-
ким вопросом председатель ГО 
ВОИ приходила в последний раз? 
"Она, как правило, несколько 
проблем сразу ставит, – ответила 
Лариса Ивановна. – И финанси-
рование деятельности обще-
ства, и выделение помещения, 
и еще что-нибудь. К сожалению, 
вопрос с помещением пока еще 
не решен, но мы сейчас думаем, 
как помочь, чтобы все было до-
стойно. Мария Владимировна – 
человек, который всегда просит 
за других. Единственное, что ей 
надо – чтобы люди, которые ря-

дом с ней, ветераны общества 
были счастливы, чтобы было теп-
ло в домах, душах, сердцах".

Депутат областного Законо-
дательного собрания Ирина Ива-
новна Гончарова пришла к балах-
нинским инвалидам не только с 
подарками, а и с предложениями 
о более углубленном сотрудни-
честве. К 75-летию Великой По-
беды будет много мероприятий 
и конкурсов, и депутат призвала 
в них участвовать, взяв на себя 
обязательство профинансиро-
вать призовой фонд. Вот такое 
предложение можно только при-
ветствовать! 

И еще важный момент. 30 
лет назад Балахнинская ГО ВОИ 
учредила предприятие "Берез-
ка", специализирующееся на 
бытовых услугах. Многие орга-
низации когда-то это делали, и 
где теперь те предприятия? А 
"Березка" крепнет и развивается. 
Л.Н.Юртаева особо подчеркнула, 
что та создает новые проекты: 
"Это одно из немногих балах-
нинских предприятий, которое 
думает о перспективах своего 
развития, расширяется. Именно 
под расширение оно просит по-
мочь с кредитом, а не просто так. 
Причем проект предусматривает 
достойную заработную плату для 
сотрудников предприятия".

Понятно удовлетворение го-
родской администрации. Но как 
добивается хороших результатов 
"Березка"? Ее директор Валерий 
Анатольевич Горохов отвеча-
ет: "Прошлый год мы закончили 
с прибылью, пусть небольшой, 
удалось даже выдать премию 
работникам предприятия. Дума-
ем в этом году ликвидировать 
все задолженности, которые у 

нас остались по коммунальным 
услугам. Надеемся и на помощь 
облВОИ в этом плане. Наша "Бе-
резка" внесена во всероссийскую 
Книгу почета по итогам 2019 года, 
сертификат об этом от Министер-
ства труда и социальной защиты 
недавно был вручен коллективу. 
Так отмечается наша деятель-
ность как социально значимого 
предприятия".

В успехи предприятия, как 
подчеркивает Валерий Анатолье-
вич, большой вклад вносят такие 
специалисты, как мастер-универ-
сал парикмахерских услуг Гуль-
нара Мазгутовна Цехоцкая. Она к 
тому же возглавляет одну из пер-
вичных организаций общества. 
Наталья Анатольевна Маврычева 
и Ирина Евгеньевна Швамонян 
тоже входят в число лучших ма-
стеров. Среди обувщиков лиде-
ром является Евгений Александ-
рович Киселев. "Обязательно 
надо отметить нашу бухгалтерию, 
– особо выделил В.А. Горохов. – 
Нина Владимировна Калашнико-
ва, главный бухгалтер, Алла Вла-
димировна Долгополова очень 
хорошо работали, обеспечивая 
стабильность предприятия". 

А расширение, о котором го-
ворила Л.Н. Юртаева, касается, 
например, фотоателье, о чем 
руководитель "Березки" думает 
давно, или салона красоты. Оста-
ется пожелать успехов в исполне-
нии задуманного.

Не о том, какая замечатель-
ная елка была на празднике, как 
троилось в глазах змея-горыны-
ча, получился наш рассказ. Но 
ведь без того, о чем мы говорили, 
праздника ведь не было бы во-
все, не так ли?

Светлана ИСАКОВА


